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中欧社会论坛在伦敦中欧社会论坛在伦敦中欧社会论坛在伦敦中欧社会论坛在伦敦、、、、巴塞罗那和萨尔布吕肯举行的三次欧洲筹备会议巴塞罗那和萨尔布吕肯举行的三次欧洲筹备会议巴塞罗那和萨尔布吕肯举行的三次欧洲筹备会议巴塞罗那和萨尔布吕肯举行的三次欧洲筹备会议    

为推进论坛为推进论坛为推进论坛为推进论坛成成成成为为为为中欧社会中欧社会中欧社会中欧社会的的的的集体行动集体行动集体行动集体行动做出了努力做出了努力做出了努力做出了努力    

 
 

 

     2008 年秋天，在欧盟的资助下，中欧社会论坛在欧洲举办了三次筹备会议。感谢欧盟的支持和欧洲当地
组织机构的紧密合作，感谢论坛团队充满活力的组织和高水准方法论，旨在鉴别欧洲社会渴望在哪些议题方面
与中国社会展开对话的三次欧洲筹备会议，为赋予论坛全新的面貌发挥了重要角色作用。 
 
     第 11 届欧中峰会宣布取消的当天，恰逢论坛在巴塞罗那举行筹备会议。它无疑更说明了论坛的必要性，
因为双边外交关系似乎已无力面对彼此社会间正在扩大的误解鸿沟。中欧记者、欧盟委员会代表和论坛合作方 
- 香港理工大学代表的出席，给予筹备会议颇有意义和来自外界的关注。  
 

 

欧洲筹备会议欧洲筹备会议欧洲筹备会议欧洲筹备会议摘要摘要摘要摘要::::    

    

� 吸引了来自欧盟 20 个国家 180 位各领域代表的参与，他们由此成为共建中欧社会对话的真正行动者；  

� 成功地使论坛改变了原来的性质; 

� 得益于欧盟委员会的赞助，会议气氛友好和谐，当地组织方热情接待且周全; 

� 采用与论坛目标相吻合的方法论，即：一个自下而上的办法;  

� 酝酿了广泛和丰富的讨论议题，并将在未来几周内与来自中国的议题进行对照与综合。 

 

 

背景背景背景背景 :   

 

2007 年 10 月中欧社会论坛第二届双年聚会的成功举办是一次名副其实的真正挑战：9 个月之内组织了在

欧洲 23 座城市同时进行的 46 个讨论组，随后近千名与会者共同出席了在布鲁塞尔举办的论坛全体大会。假如

仅限于已建立的对话和议题内容，或者不改变会议组织的方法，两年后在中国举办类似的聚会也将会是有益、

有趣，甚至是出色壮观的。然而，我们应该做得更多更好：要要要要使论坛成为使论坛成为使论坛成为使论坛成为中中中中欧社会长期和全面对话的空间欧社会长期和全面对话的空间欧社会长期和全面对话的空间欧社会长期和全面对话的空间；要要要要

把把把把即兴的聚会变为持续的对话即兴的聚会变为持续的对话即兴的聚会变为持续的对话即兴的聚会变为持续的对话；；；；必要必要必要必要时时时时，，，，要要要要找到找到找到找到创建创建创建创建新对话的方式新对话的方式新对话的方式新对话的方式；；；；最后最后最后最后，，，，应该将这一对话扎根于应该将这一对话扎根于应该将这一对话扎根于应该将这一对话扎根于双方社会双方社会双方社会双方社会

的的的的土壤土壤土壤土壤。。。。因此，当论坛组织者刚刚指出一个挑战，更艰巨的挑战便随着变化出现在我们面前！ 

 

     2007 年 10 月 7 日，全体大会才刚刚落下帷幕，这个变化就已经开始了。我们需要做的是：为论坛设计

一种新的管理和治理管理和治理管理和治理管理和治理方法；在香港和欧洲设立两个论坛联络点两个论坛联络点两个论坛联络点两个论坛联络点；设想不同讨论组在社会中的不同讨论组在社会中的不同讨论组在社会中的不同讨论组在社会中的定位定位定位定位；重新思考论论论论

坛网站坛网站坛网站坛网站的建设，使之成为持续对话的工具，而不是聚会的单一窗口；跟进论坛不同讨论组的后续后续后续后续；寻求新的融融融融

资资资资渠道渠道渠道渠道。 

 

 

2008年年年年, 欧洲三次筹备会议为这一欧洲三次筹备会议为这一欧洲三次筹备会议为这一欧洲三次筹备会议为这一变化变化变化变化做做做做出了决定性贡献出了决定性贡献出了决定性贡献出了决定性贡献    

 

     要了解这个变化，首先需要知道论坛第二届双年聚会是以集中和规范的方式来运作。它由论坛的主要组
织者 - 欧洲梅耶人类进步基金会设计论坛的展开模式、确定讨论组主题名单并决定讨论组的组织方式。而现
在，论坛方式改变了。每个参会者在这场构建中欧社会对话进程中都发挥着实际行动者的作用。在这个自我
组织的进程中，每个人可以带着自己的想法、网络和创意参与论坛。根据不同讨论组的议题和主持人的设
想，每个讨论组的组织方式都是可磋商和富有弹性的。这已不再是现成照搬，而是量体裁衣的组织方式！每
个人都是这场集体行动的一员。 
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- 在论坛欧洲团队多次联络欧洲与会者之后，共有 300 人表示有意愿参与，180 人实际参加了三次筹备

会议的其中之一。三次会议共有来自从爱尔兰到保加利亚、从瑞典到葡萄牙等欧盟 20 个国家的公

民。如此多元性的参与范围无疑对我们是一个极大的鼓舞。  

- 与会者们一致认为，三次会议是在友好和思考的气氛中展开。每个筹备会都获得当地合作伙伴的大力

协助，它们分别是：英国伦敦经济学院、西班牙加泰罗尼亚地区政府和位于德国萨尔布吕肯的亚欧基

金会。一所大学、欧洲一个主要地区和德国一家基金会的共同携手，它切实体现中欧社会对话多元化

机制的这个美好象征。  

- 会议目标：尽可能广泛地鉴别欧洲社会期望在论坛框架下进行探讨的主题。对这些主题的每个议题来

说，其目的在于共同思考能够为每一个对话构筑稳固和持久基础的“支柱”。  

 

 

筹备筹备筹备筹备与与与与组织方法论组织方法论组织方法论组织方法论    

 

     我们对欧洲筹备会议的工作方式进行了适当调整。因为，筹备会议的一半参会者并未亲自参加过上届论
坛聚会。而对另一部分与会者来说，论坛最初是一个富有吸引力的创意，一个值得关注和称赞的抱负，然而不
乏有点抽象的概念。此外，像所有大规模活动一样，论坛最初显得如此庞大和多样化，使新参会者很难对论坛
整体有一个明确的认识，并从中找到适合自己的位置。 
 

- 伦敦筹备会议上，我们收到了 100 多个讨论组议题的建议。萨尔布吕肯筹备会议结束时，讨论组议题

建议共超过了 210 个。要使欧洲筹备会议的每个参会者在这个多形式的进程中鉴定自己的附加值，这

就意味他既要对所有讨论主题拥有全面的视野，同时对他‘特别感兴趣’的议题也要有具体的认识。

这一双重要求反映了论坛精神的所在，即：将地域起源、参与者社会职业的多样性与强化社会全面对

话同一性的多样性讨论组相结合。 

- 会议所采纳的方式解决了许多难题。经过两小时的讨论，新参会者开始对该阶段信息逐渐熟悉和理

解。与会者们一方面从现有的、按逻辑顺序和分类排列的讨论组主题名单中获得对论坛整体的认识，

另一方面，从阐明各项支柱的每个主题“概念图表”中获取更详细和具体的了解。 

- 在卡蓝默概述论坛目标、工作方法和所取得的进展之后，与会者们被分为 5 - 10人的小组进行讨论。

这种工作小组方式有助于新参会者从参加过上届论坛的“老兵”那里了解到论坛的精神。  

- 随后，每个参会者需要知道论坛对他们所寄予的期望，即：一是为现有的议题按地理、文化、社会或

媒体四大支柱范畴提出新的建议；二是为论坛讨论组提出新的议题。当然，这些议题只有当自己或其

他与会者能够为之提供可依靠支柱的一致建议时，议题才可能被接纳。  

- 所有收集到的议题建议一旦输入计算机之后，就成为总结前一天工作的基础。这些建议被迅速收录并

直接公布于参会者，足以证明参会者的每个建议都得到认真的对待。这种工作方式亦确保了第二天会

议的工作质量。  

 

 

新的阶段从现在新的阶段从现在新的阶段从现在新的阶段从现在起步起步起步起步... 

 

     欧洲筹备会议之后，迎来了一个新的开启阶段：在这个集体行动的进程中，中国和欧洲伙伴开始交换双

边建议，汇集相关主题，确定趋于成熟的讨论组，使之成为 2009 年 7 月论坛第三届双年聚会的讨论组主题。

对哪些尚需进行预先对话的议题建议，毫无疑问，它们将留待 2011年在欧洲举行的论坛第四届双年聚会进

行。 

 

     来自外部的观察员参加筹备会议显得十分宝贵。欧盟委员会代表艾体恩·罗伊特出席巴塞罗那筹备会议

受到高度评价：这显示欧盟委员会除了资助筹备会议外，更加重视论坛的角色作用。欧洲记者们的与会表明欧

洲媒体开始关注中欧社会深刻对话的这一独特创意。最后，中国记者的参会体现了中国对这一对话进程的一贯

重视。 

 


